

Satisfacción con el manejo del dolor en pacientes que cursan el posoperatorio inmediato en un hospital de tercer nivel

BEATRIZ ADRIANA HERRERA RAMOS, Daniela Alejandra de Jesús González Olmos

Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, Campus I, UNAM, Av. Guelatao No. 66, Col. Ejército de Oriente, Deleg. Iztapalapa, C.P. 09230, Ciudad de México., adi.star4adriana@hotmail.com

Introducción.

El control satisfactorio del posoperatorio es un reto importante que permanece sin resolver en el ámbito quirúrgico. Una evidencia irrefutable es que la mayoría de los pacientes que se someten a una intervención quirúrgica padecen dolor en grados variables.

Metodología.

Estudio transversal, observacional y descriptivo, con el cuestionario sobre intensidad de dolor con Alpha de Cronbach 0.78 y muestra a conveniencia de 17 participantes.

Resultados.

La prevalencia del dolor a la salida inmediata del quirófano, en una escala variable fue de 59%, a las dos horas del 59% y a las cuatro horas de posoperatorio fue de 79%. se observó una mayor intensidad de dolor en las mujeres con una media de 2.5 ± 2 en comparación con 1.57 ± 1.5 en hombres a las cuatro horas del posoperatorio. Un 87% (15 personas) refirieron un nivel de satisfacción de 10. Se encontró que los medicamentos más utilizados para el control del dolor fueron ketorolaco con 35% y tramadol con 35%.

Conclusiones.

El adecuado manejo del dolor en el paciente que cursa posoperatorio inmediato, requiere de una valoración oportuna del nivel de dolor percibido.

Financiamiento.

Aportado por las investigadoras.

Palabras Clave.

DOLOR, satisfacción del paciente, analgesia.

Referencias.

García, C , Prevalencia e intensidad del dolor posoperatorio y su relación con la satisfacción de los pacientes en una unidad de urología., *Rev Soc Esp Dolor* **119 (119)**, 12-20 (2015).
Muñoz, M , Satisfacción con el manejo del dolor posoperatorio en pacientes hospitalizados en una institución privada. (UANL, México, 2014).